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Homélie du dimanche 16 mars 2025 
2e dimanche de Carême 

(Gn 15, 5-12.17-18) 
Psaume 26 

(Ph 3, 17 – 4, 1) 
(Lc 9, 28b-36) 

 
 

 « Ensemble, imitez-moi »nous a dit Saint Paul dans la deuxième lecture. Si on veut que nos 
vies soient transfigurées, rayonnantes de la lumière de Dieu, si on veut que le Seigneur soit vraiment 
« notre lumière et notre salut » comme l’a chanté le psaume, alors il ne faut pas seulement imiter Paul 
mais tous les personnages de la Bible et notamment les plus grands d’entre eux qui nous sont tous 
présentés dans les trois lectures de ce jour : Abraham, le père de tous les croyants, Moïse, le célèbre 
chef du peuple d’Hébreu, l’apôtre Paul, l’évangélisateur des peuples païens, Pierre, Jacques et Jean, 
les intimes de Jésus et bien sûr Jésus lui-même, le Fils Bien-Aimé du Père. 
 

 Pour que notre vie soit transfigurée, imitons Abraham en étant toujours pleins 
d’espérance, c'est-à-dire en croyant toujours à l’impossible, en croyant toujours que 
« tout est possible à Dieu » ! Pour Abraham, c’est impossible d’avoir une descendance, 
d’avoir un enfant puisque sa femme est stérile et que tous deux sont très avancés en âge. Mais 
voilà, quand le Seigneur dit à Abraham dans une vision : « Regarde le ciel, et compte les 
étoiles si tu le peux… Telle sera ta descendance », « Abram eut la foi dans le Seigneur » nous 
dit la première lecture, autrement dit Abraham crut à cet impossible… et l’impossible s’est 
réalisé : Abraham est devenu le père des trois les plus grandes religions, des Juifs, des 
Chrétiens et des Musulmans. Pour que nos vies soient transfigurées, pour qu’elles ne soient 
pas ternes et tristes, ne soyons jamais négatifs, pessimistes, défaitistes, mais à tous les âges 
de la vie, faisons de beaux projets de vie, et pleins d’espérance remettons ces projets entre les 
mains de Dieu jusqu’à ce qu’ils se réalisent. Quand ils se réaliseront alors nous rayonnerons de 
joie, nous chanterons avec le psalmiste : « Ma lumière et mon salut, c’est le Seigneur ! » 
« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage, espère le Seigneur ! » 
 

 Pour que notre vie soit transfigurée, comme Moïse, cherchons à nous libérer de tous nos 
esclavages. Moïse, en traversant la Mer Rouge, a libéré le peuple hébreu de l’esclavage 
d’Egypte pour vivre 40 ans dans le désert avant d’entrer dans la Terre Promise. Les 40 ans 
sont devenus pour nous les 40 jours de Carême où nous cherchons à nous libérer de tous nos 
esclavages. Nous sommes tous esclaves de notre égoïsme, de notre méchanceté, de  notre 
orgueil, de notre paresse, de nos doutes, de notre indifférence, de notre pessimisme, esclaves 
de certaines habitudes, de certains principes, de certaines idées, de certaines pulsions, 
esclaves de certaines influences, de certaines personnes qui ont de l’emprise sur nous, 
esclaves de certains biens auxquels nous sommes trop attachés, esclaves de certaines 
gourmandises, de certaines boissons, esclaves d’Internet et des écrans qui nous accaparent, 
esclaves de toute sorte d’addictions. Avec Moïse, regardons en face, surtout en ce temps 
de Carême, tous nos esclavages et cherchons à nous en libérer. Alors nous rayonnerons 
de la lumière de Pâques, de la lumière du Christ Ressuscité qui nous a libérés de la mort 
et qui veut nous libérer de tous les esclavages qui nous empêchent de vivre. 
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 Avec Elie, et tous les prophètes, Isaïe, Jérémie, Ezékiel… pour que nos vies soient 
transfigurées, cherchons comme eux à changer notre cœur de pierre en cœur de chair ; 
c’est la promesse de tous les prophètes qui font dire à Dieu : « Je vous donnerai un 
cœur nouveau, je mettrai en vous un esprit nouveau. » Oui pendant ce Carême et tout au 
long de notre vie, pour que notre vie soit lumineuse et rayonnante, changeons notre cœur de 
pierre dur, méchant, fermé, indifférent, triste, en un cœur de chair, un cœur qui vibre, qui 
palpite,  un cœur rempli d’amour, capable d’aimer même ceux qu’on n’a pas envie d’aimer, un 
cœur capable d’aimer même nos ennemis, un cœur joyeux d’aimer les autres, d’aimer Dieu 
bien sûr, d’aimer la vie, un cœur capable de tout faire par amour, de mettre de l’amour dans 
tout ce qu’on fait. Plus que jamais, pendant ce temps de Carême, changeons notre cœur de 
pierre en cœur de chair, en cœur nouveau rempli d’amour et de joie profonde ! 

 

 Pour que notre vie soit transfigurée, comme Saint Paul nous l’a dit dans la deuxième 
lecture, tenons bon dans notre foi, dans nos responsabilités, dans nos engagements, 
dans notre vie chrétienne, même si c’est dur, même s’il faut porter la Croix, même si c’est 
dur d’être chrétien aujourd’hui. Oui tenons bon en regardant en haut vers Dieu et non en bas 
vers la terre, soyons des citoyens du ciel et non des citoyens bassement terre à terre, je vous 
relis la deuxième lecture : « Je vous l’ai souvent dit, et maintenant je le redis en pleurant : 
beaucoup de gens se conduisent en ennemis de la Croix du Christ. Ils vont à leur perte. Leur 
dieu, c’est leur ventre, (c’est fort comme expression) et ils mettent leur gloire dans ce qui fait 
leur honte ; ils ne pensent qu’aux choses de la terre… Mais nous, frères, nous avons notre 
citoyenneté dans les cieux… Vous, ma joie et ma couronne, tenez bon dans le Seigneur. » 
C’est donc clair : pour que notre vie soit lumineuse, que notre dieu ne soit pas notre ventre, ne 
cédons par aux tentations bassement terrestres mais tenons bon pour faire de notre vie une 
élévation vers le Haut, vers Dieu, vers la Lumière d’En-Haut, vers le Soleil du Christ qui 
veut briller sur toutes nos journées. 
 

 Enfin, pour que notre vie soit transfigurée, comme Pierre, Jacques et Jean, laissons-
nous entraîner par le Christ, suivons le Christ et surtout écoutons-le comme la voix du 
Père nous y invite à la Transfiguration : « Celui-ci est mon Fils, celui que j’ai choisi, écoutez-
le. » Oui pour que notre vie soit transfigurée, écoutons le Christ, faisons ce qu’il nous dit de 
faire. Pour cela disons et relisons les Évangiles et quand nous sommes touchés par une parole 
du Christ, méditons-la, ruminons-la et surtout mettons-la en pratique. Plus nous mettrons en 
pratique ce que Jésus dit dans l’Évangile, plus nous vivrons la vie même de Dieu et plus notre 
petite vie humaine sera transformée, transfigurée par celle du Christ au point de pouvoir dire 
comme Saint Paul :« Ce n’est plus moi qui vis, c’est le Christ qui vit en moi ! » D’une manière 
plus concrète, faisons ce que beaucoup de chrétiens font maintenant : chaque jour ils lisent les 
textes du jour grâce à Prions en Église ou Magnificat, ils s’arrêtent sur une parole du Christ qui 
les touche et ils essaient de la vivre dans la journée.Si chaque jour nous écoutons telle ou 
telle parole du Christ et faisons ce qu’il  nous dit de faire, alors toutes nos journées 
seront lumineuses, seront transfigurées ! 

 
 Abraham, Moïse, Elie, tous les prophètes ont été à l’écoute de Dieu, Pierre, Jacques, Jean, 
Paul ont été à l’écoute du Christ, cette écoute de Dieu et du Christ a transfiguré leur vie. Imitons-les 
pour que la lumière de Dieu et du Christ Ressuscité illumine notre vie à nous aussi. 
 Amen !          René Pichon 


